



PITOS Y PALMAS

SE PUBLICA TODOS LOS LUNES

SEMANARIO TAURINO, DE TEATROS Y LITERATURA

NO SE DEVUELTEN ORIGINALES

Año II

SUSCRIPCIÓN:
TRIMESTRE..... 0'90 PTAS.
TEMPORADA..... 1'50 IDEM.
PAGO ADELANTADO

DIRECTOR PROPIETARIO: JOSÉ MOLINA CIUDAD REAL

REDACCIÓN
Y
ADMINISTRACIÓN:
GENERAL AGUILERA, NÚM. 14

Núm. 38

LA SEGUNDA DE FERIA

EN MIGUELTURRA

Corchaito y Cepita.—Toros de D. Romualdo Giménez.—Cuatro palcos hundidos.—Un guardia civil grave.—Diez y siete heridos y varios contusos.

Con tiempo lluvioso, y con muy poca entrada, da comienzo la segunda corrida á las cuatro y media; llovizneando, hacen el paseo las cuadrillas y se da suelta al

Primeró. Es de pelo negro y con el núm. 26. Los maestros quieren apotear pero la lluvia y el viento se lo impide. Parean Palacios y Granito con dos pares y medio y Cocherito torea con desconfianza, saliendo perseguido el tercer pase; sigue con la derecha; uno alto con la izquierda y sufre un desarme, otro más, iguala y da media en lo alto perpendicular. Intenta el descabello y atruena al segundo golpe. El puntillero á la primera.

Al sonar el clarín para la salida del segundo toro un fuerte erujido del maderamen y varios gritos de angustia nos hacen concebir que había ocurrido una catástrofe, que más adelante detallamos.

Segundo. Castaño, claro. Cepita se luce con la pañosa tocando el testuz y escuchando palmas.

Quico y Marzo colocan tres pares; este último al tomar un burladero es cogido y cornado sin consecuencias.

Cepita después de brindar hace una buena faena aunque movida, dando una un poco osada que rueda sin puntilla, por lo que es ovacionado, le dan la oreja y le hacen dar la vuelta al ruedo.

Tercero. Cárdeno, lucero. Los maestros hacen mondar, especialmente Cepita siendo aplaudidos.

Cocherito ofrece los palos á su compañero y ambos juguetean á los acordes de la música con el toro. El de Madrid coloca uno superior al cuarto. (Palmas). Cepita otro en la misma forma y terminan Palacios y Granito con uno y medio.

Cochero da cuatro pases y larga una atravesada saliendo por el brazuelo izquierdo; otra del lado de acá en la misma forma. El público protesta.

Intenta el descabello atronando á la tercera. El puntillero Marzo cumple.

Cuarto. Negro meano, lucero. Cepita capotea por verónicas en dos tiempos. Banderilla colocando medio par de las cortas aguantando mucho al quibro. Luego pone el palo que le queda.

Quico y Antonio Marzo cierran el tercio. Un espontáneo que se tira sale apuradillo.

Cepita lo torea con lucimiento dando

pases vistosos; iguala y da una un tanto osada, más pases y una contraria descabellando con la puntilla. Los capatistas lo sacan en hombros.

El ganado de D. Romualdo Giménez, bueno.

Nos aproximamos al lugar de la catástrofe y una masa de carne humana luchaba por salir de entre los tabloncillos de que estaba construída la plaza.

Varias personas y entre ellas dos guardias civiles luchaban denodadamente por salvar á cuantas personas eran víctimas de tan desgraciado accidente.

Varios niños y jóvenes fueron auxiliados poniéndolos inmediatamente á salvo.

En la enfermería de la plaza se encontraba el médico D. Cassio Clemente y el practicante de este Hospital Provincial que humanitariamente se puso á curar á los heridos.

Fueron curados de primera intención los guardias civiles Toribio Garrido, grave; Felipe Giménez, Eloy Sáez Serreno, Eulogio Rodríguez, Julio Barba Ortega, Diego Román Leves, y el vigilante de este Gobierno civil D. Serafín Rodríguez, contuso.

Los paisanos Gregorio Ortiz, D. Rafael Franco, Ange Roldán, Zacarías Lozano y el niño Pablo García, este de pronóstico reservado y la señora doña Felisa Prats, por fortuna leve y varios que se ausentaron sin recibir asistencia facultativa.

A nuestro juicio el accidente fué originado por la aglomeración del público al quererse librar de la lluvia.

El dueño del acreditado papel de fumar Bambú que accidentalmente se encontraba con su automóvil lo puso á la disposición de los heridos, trasladando á esta capital al guardia Toribio Garrido, más gravedad, el que ingresó en el Hospital Provincial prestando á más otros servicios dignos del mayor elogio.

De la capital, muchas personas se trasladaron al vecino pueblo ávidos de noticias de sus respectivas familias.

Merecen mil plácemes el médico don Cassio Clemente y el practicante D. Manuel Rodríguez por la actividad y celo

que desplegaron en la curación de los heridos, como igualmente autoridades y particulares que intervinieron en el

suceso, cuyos nombres sentimos no saber para referirlos en estas columnas. EL BARBI



FRANCISCO MADRID

MATADOR DE TOROS QUE TOMARÁ PARTE EN LA CORRIDA QUE EL DÍA 17 SE CELEBRARÁ EN TOMELLOSO CON MOTIVO DE LAS FERIAS Y FIESTAS

En Santa María de Nieva

La corrida del día 9

Toros de D. Ildefonso Gómez, para Corchaito y Ostioncito.

Los toros de D. Ildefonso Gómez lidiados esta tarde han sido mansos y fáciles.

Corchaito fué cogido al torear de capa al primer toro, resultando con una cornada de dos trayectorias y de bastante profundidad, en un muslo.

Ostioncito estuvo valientísimo y trabajador toreado toda la tarde, y mató cinco toros de otras tantas estocadas y dos pinchazos. Fué ovacionadísimo.

Frutitos—que actuaba de sobresaliente—mató al último toro de una estocada, después de hacer una faena de maleta valentísima.

Como fué la cogida

Al lancear Corchaito á su primer toro se le coló el bicho, empujándole por un muslo, zarandeándole y derribándole después. En tierra el torero, y cuando sus compañeros acudían al quite, volvió el toro á meter la cabeza y cornó de nuevo á Corchaito, enganchándole por el mismo sitio.

Ostioncito se llevó, por fin, el toro, y el herido fué conducido á la enfermería en brazos de las assistencias.

La cogida produjo gran impresión en el público.

Desde los primeros momentos se vió que las heridas de Corchaito eran de consideración.

En vista de eso se dispuso el traslado á Madrid.

Traslado á Madrid

El doctor Martín Pindado, que le había sido avisado al efecto, se presentó en-

guida y reconbó escrupulosamente al herido.

Las heridas que presenta el valiente diestro cordobés son dos, en uno solo orificio de entrada; ambas en la cara interna y tercio medio del muslo derecho, la una de abajo á arriba, de dentro afuera y de delante á tras, y de la inversa la otra. Acusan al sondar con él estilete unos diez centímetros de profundidad.

El cuerno, en el trayecto, ha desgarrado la piel, el tejido celular subcutáneo y el muscular, rozando levemente, por fortuna, el nervio ciático.

También padece varias contusiones en los riñones, en la cabeza y en la mano y muñeca izquierdas.

El doctor Pindado practicó una minuciosa desinfección de la herida y recomendó á Corchaito la quietud necesaria á su peligroso estado.

La herida es idéntica á la ocasionada por un toro de Paridó á Bienvenida, aunque no ha ocasionado el cuerno tantos destrozos.

Ya de madrugada se retiró el doctor Martín Pindado, dejando á Corchaito en estado relativamente satisfactorio.

Poco podemos añadir á lo manifestado: tan sólo que ni en la plaza de Santa María de Nieva había enfermería, ni algodones, ni gasa, ni agua sublimada siendo estériles cuantos esfuerzos realizaron en su beneficio los médicos de lugar.

A causa de esta cogida, Corchaito pierde buen número de contratos, entre ellas las de Marsella, Barcelona y Eolja.

Corchaito sigue mejorando notablemente y de no sobrevenir infección alguna, podría torear en Y-cis, á fines de este mes ó primeros del próximo.

MERENDEZ.

PITOS Y PALMAS: único periódico taurino en la región manchega.

IMP. DE «EL PUEBLO MANCHEGO»